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LA C. PRESIDENTA DIPUTADA REBECA PERALTA LEÓN.- Vamos a dar inicio. 

Buenos días, compañeros, compañeras diputadas. Nos reunimos a efecto de continuar 

con los trabajos de la Comisión Especial de Reclusorios. 

Solicito a la Secretaría proceda a pasar lista de asistencia. 

EL C. SECRETARIO DIPUTADO CARLOS ALFONSO CANDELARIA LÓPEZ.- Gracias, 

Presidenta. 

Por instrucciones de la Presidenta, se procede a pasar lista de asistencia. 

(Pasa lista de asistencia) 

Diputada, tenemos quórum legal para llevar a cabo la sesión. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias. Nada más comentando la cuarta sesión ordinaria y quiero 

leer, en base a lo aprobado por el Pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 

VII Legislatura, respecto a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se modifica la 

fracción II del artículo 18 y se adiciona un párrafo a los artículos 47, 59, 60, 79, 80 de la 
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Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal y que fue aprobada el 

pasado jueves 5 de mayo del presente año, en el cual se establece en el artículo 59 que 

para la integración del quórum correspondiente de las sesiones de las Comisiones o 

Comités, no será tomado en cuenta el número de diputados que las coaliciones y los 

grupos parlamentarios hayan omitido nombrar ante tales órganos ni el número de 

diputados que omitan asistir a 3 sesiones de manera consecutiva. Independientemente de 

este acuerdo tenemos quórum, somos 4, por lo que vamos a continuar. 

EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidenta, se va a dar lectura del orden 

del día. 

1.- Lista de asistencia y verificación del quórum. 

2.- Lectura y en su caso aprobación del orden del día. 

3.- Aprobación del acta de la sesión anterior. 

4.- Informe ejecutivo respecto a las visitas realizadas con la comunidad LGBTTTI privada 

de su libertad en el Centro Femenil y Varonil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla 

y penitenciaría, aprobadas en la tercera sesión ordinaria de la Comisión Especial de 

Reclusorios. 

5.- Presentación y en su caso aprobación de la mesa de trabajo con distintas 

dependencias de la Ciudad de México. 

6.- Asuntos generales. 

Cumplida su instrucción. 

LA C. PRESIDENTA.- Solicito a la Secretaría pregunte en votación económica si es de 

aprobarse el orden del día. 

EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Vicepresidenta, se pregunta a los 

integrantes de esta Comisión si es de aprobarse el orden del día. 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. 

Es aprobado por unanimidad, Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Gracias. Solicito a la Secretaría dar lectura al siguiente punto 

enlistado en el orden del día. 

EL C. SECRETARIO.- El siguiente punto del orden del día es el marcado con el número 3 

y corresponde a la aprobación del acta de la sesión anterior. 
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LA C. PRESIDENTA.- Solicito a la Secretaría pregunte en votación económica si es de 

dispensarse la lectura del acta. 

EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Vicepresidenta, se pregunta a los 

integrantes de esta Comisión si es de dispensarse la lectura del acta de la sesión anterior. 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. 

Aprobada la dispensa, diputada Presidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Solicito a la Secretaría pregunte en votación económica si es de 

aprobarse el acta de la sesión correspondiente, de la tercera sesión ordinaria de la 

Comisión Especial de Reclusorios, por favor. 

EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Vicepresidenta, se pregunta a los 

integrantes de esta Comisión si es de aprobarse el acta de la sesión anterior 

correspondiente a la tercera sesión ordinaria de la presente. 

Los que estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. 

Aprobada, Vicepresidenta. 

LA C. PRESIDENTA.- Solicito a la Secretaría continúe con el siguiente punto de la orden 

del día, por favor. 

EL C. SECRETARIO.-  El siguiente punto en el orden del día es el identificado con el 

número cuatro y corresponde al informe ejecutivo  respecto a las visitas realizadas con la 

comunidad LGBTTTI privada de su libertad en el Centro Femenil y Varonil de Reinserción 

Social Santa Martha Acatitla y Penitenciaria, aprobadas en la tercera sesión ordinaria de 

la Comisión Especial de Reclusorios. 

LA C. PRESIDENTA.-  El informe, aunque también es importante mencionar que ya 

hicimos recorridos esta semana en tres centros más, que fue el Sur, el de Tepepan el 

femenil, el sur varonil y el CEVAREPS, entonces en estos recorridos, visitas y reuniones. 

En la primera reunión de Santa Martha tuvimos aproximadamente de 108 de Santa 

Martha en el Femenil, de 108 chicas lesbianas de la comunidad LGBTTTI, asistieron 100 

chicas que principalmente el tema y las peticiones que hacen es en el tema de salud, en 

el tema hormonal, y bueno desafortunadamente sigue habiendo pues marginación entre el 

mismo género, las chicas nos piden jornadas pero  nada más para ellas, porque por 

ejemplo en el tema de salud cuando van las jornadas de mastografías, Papanicolaou,  
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diferentes temas de salud para las mujeres, pues son marginadas por las otras mujeres 

porque les dicen no son para ustedes, o sea hay luego hasta discusión entre ellas y 

entonces ya tuvimos reunión con el Secretario y vamos a estar atendiendo, se van a 

hacer jornadas también para ellas, pero nada más para la comunidad LGBTTTI. 

En Penitenciaría son igual varios  casos porque ahí hay hombres gay, transgénero y en 

los transgénero pues necesitan el tema hormonal porque ya varios de ellos ya habían 

iniciado sus tratamientos hormonales, se tuvieron que detener con todo y que nada más 

que hay una persona, un doctor que va de la Clínica Condesa, pero un doctor no es 

suficiente para todos los centro de reclusión. 

Ya pasamos el reporte a la Secretaría de Salud, tenemos una persona que tiene dos  

balas en la cabeza y entonces en su momento el dictamen fue que se quedarán ahí 

porque no podían hacer las cirugía, pero ya ahora después de varios años ya empieza a 

tener secuelas y bueno ya están en tratamiento, se están pidiendo tomografías, ya vamos 

a tener fecha para que se traten. 

En el tema de que algunos ya se quieren casar también, entonces se está viendo pues 

principalmente con Registro Civil. 

Repito, de los seis centros que hemos visitado, principalmente el tema es salud. Ellos 

piden, la mayoría, la revisión de sus expedientes y el compromiso de la Subsecretaría 

Penitenciaria es estar revisando mensualmente expedientes de todo el sistema, pero de 

ellos ya se empezó a revisar sus expedientes y para ver si pueden ser integrados en 

estas preliberaciones que la  Jefatura de Gobierno junto con los Tribunales, Consejería 

Jurídica y la Secretaría de Gobierno están revisando para  hacer en próximos días, de 

hecho hay una chica en Santa Martha que viene en el paquete de la siguiente 

preliberación, pero principalmente es la revisión de expedientes  y el tema de salud lo que 

piden la comunidad LGBTTTI y bueno hemos estado ya pidiendo que se revisen a 

algunas personas, algunos chicos que tiene problemas de vesícula y que no han sido 

pues atendidos y que hay temas que deben de ser urgentes, algunos que están en 

tratamiento de cáncer, pero se les paró el trámite. Entonces ya todo esto ya fue reportado, 

ya tenemos oficios que se les hará llegar en los próximos días para que también pues 

ustedes tengan conocimiento de lo que se está trabajando a través de esta 

Vicepresidencia. 
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Entonces, repito, creo que ha habido avances, llevamos seis, y sí me gustaría que en su 

momento pues nos pudieran también apoyar diputados, compañeros diputados, pues en 

estos recorridos, porque creo que sí es importante, se está trabajando en el tema de la 

reinserción social y cuando los visitamos la verdad es que para ellos pues es importante, 

porque muchos de ellos no reciben visitas de ningún familiar, de hecho tenemos ya a 

algunos que parecen indigentes desafortunadamente porque ya nadie los visita y 

entonces necesitan como de repente pues alguien que platique con ellos. 

En cada reunión fue mínimo de dos horas, algunas hasta de cuatro, cinco horas y por eso 

es que llegamos tarde a la que sigue, pero sí sería importante que pudiéramos estar todos 

y además con quienes nos hemos estado reuniendo les agradece a esta Comisión su 

interés en el tema de la reinserción social.  

Ese es mi informe, no sé si haya. Bueno, ya informé en lo general, entonces creo que ya 

también se les había hecho llegar un informe, aunque no venían de los otros tres que 

hicimos esta semana y también es importante mencionar que en el de Tepepan de esta 

semana hubo quejas de algunas internas, en el tema de seguridad e inmediatamente 

fuimos a supervisar y ya va a ser movido el turno del que se quejaban las internas.  

Estuvo el primer turno, estuvo en ese momento el Jefe de Seguridad, se quejaban y yo 

soy muy clara, muy honesta, se quejaban del tema de algunos golpes que recibió una 

interna, bajamos inmediatamente a revisarla porque la directora me decía ahorita se la 

traigo y le dije “no, yo quiero ir a ver a dónde está”. Nos permitieron la entrada de la visita 

a ver a esta chica, pues bueno no fue como ellos lo comentaban, pero ya el 

Subsecretario, el licenciado Azael tomó cartas en el asunto y ya fue cambiado el personal 

de quien se quejaban las internas.  

Entonces yo sí quería comentar, porque además estamos revisando, estamos revisando 

todo el tema y yo sé que cuento con el respaldo de ustedes, bueno porque además me lo 

han dejado ver en las reuniones que hemos tenido y sí fuimos muy enérgicos y 

afortunadamente ya se cambió al personal de seguridad. 

También es importante mencionar que por eso es que queremos y que ya lo estaremos 

abordando en otras reuniones, el crear el Consejo de Honor y Justicia, porque lo que llega 

a pasar es que cambian a los custodios, al personal de seguridad de un centro 

penitenciario a otro, o sea y no pasa más allá de que nada más se le cambie de norte al 
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sur o del sur al oriente o de la penitenciaria a algún SEVAREPSI, entonces también 

estamos trabajando en el tema.  

Fue como muy general la información que quise darles, por lo que también solicito a la 

Secretaría ya dispensar la lectura del reporte con la comunidad del LGBTTI. 

Solicito a la Secretaría, ya dimos la lectura, que nos pueda pedir votación, si ya no es 

necesario leer todo el documento por favor.  

La dispensa de la lectura por favor. 

EL C. SECRETARIO.- Correcto, Vicepresidenta. Por instrucciones de la Vicepresidenta 

se pregunta si se somete ya la lectura del informe y pedimos su votación. Los que estén 

por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. 

Aprobado, diputada Presidenta. Y aprovecho para dar la bienvenida a la diputada 

Penélope Campos, aquí a la Comisión.  

LA C. PRESIDENTA.- Gracias, Secretario. Le solicito dar lectura al siguiente punto del 

listado en el orden del día.  

EL C. SECRETARIO.- El siguiente punto del orden del día es el identificado con el 

número 5 y corresponde a la presentación y en su caso aprobación de la Mesa de Trabajo 

con distintas dependencias de la Ciudad de México.  

LA C. PRESIDENTA.- Toda vez que se distribuyó la propuesta de calendarización de la 

mesa de trabajo, solicito a la Secretaría pregunte en votación económica si es de 

aprobarse la propuesta.  

EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Vicepresidenta se pregunta en votación 

económica si es de aprobarse la propuesta de calendarización de la mesa de trabajo con 

distintas dependencias de la Ciudad de México. Los que estén por la afirmativa, sírvanse 

manifestarlo levantando la mano. 

Aprobado, Vicepresidenta.  

LA C. PRESIDENTA.- Solicito a la Secretaría continúe con el siguiente punto enlistado en 

el orden del día. 

EL C. SECRETARIO.- El siguiente punto del orden del día es el identificado con el 

número 6 y corresponde a los asuntos generales. 
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LA C. PRESIDENTA.- ¿Algún diputado desea hacer el uso de la palabra para presentar 

algún punto adicional en asuntos generales? 

De no ser así, estaríamos concluyendo con la 4ª sesión. 

Para los medios, para los invitados, quiero ser muy rápida. Estas mesas son mesas de 

trabajo con distintas dependencias de la Ciudad de México, como es el Tribunal Superior 

de Justicia de la Ciudad de México, Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de 

México, Consejería Jurídica y de Servicios Legales de la Ciudad de México, Sistema 

Penitenciario de Ciudad de México y Secretaría de Seguridad de la Ciudad de México. 

Todo esto con el nuevo Proceso Penal Acusatorio y su implementación de los procesos 

actuales. 

Entonces estaríamos concluyendo si no hubiera otro punto qué tocar. 

Gracias a todos y a todas, diputadas y diputados. 

 


